
GAZETA DE OVIEDO

DEL SABADO 26 DE NOVIEMBRE DE 1808.

ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA.

Filadelfia 10 de Setiembre.

¿ Quando será levantado el embargo? Ved aquí la gran cuestión que diariamente tienen todas las personas. Inmediatamente, dicen los Democratas, que la Francia haya subyugado la Gran Bretaña, ó luego que se verifique una paz general entre estas dos Potencias, y no antes. Hace muy pocos dias que se ha oido á uno de los amigos del pueblo, que tiene la confianza del poder ejecutivo, decir, que regularmente en la próxima sesion del Congreso se declararia la guerra á la Gran Bretaña, ó que se publicaria un Bill prohibiendo toda correspondencia con los vasallos de esta Nacion, y que toda contravencion á esta Ley se consideraria como un acto de traicion.

Tal es el odio inmortal que los miserables Jacobinos de este pais manifiestan á la Gran Bretaña, no dudando un instante abismar su patria en todos los horrores de la guerra, si supiesen que con esto conseguia Bonaparte consumir la ruina de la Inglaterra.

Diez y nueve Ciudades de Massachusete, cuya poblacion pasa de 700 almas, han manifestado ya su descontento por las restricciones que M. Jefferson ha puesto al comercio de nuestro pais.

Varsovia 12 de Setiembre.

La Fortaleza de Praga aun se halla ocupada por tro-

pas Francesas, y no hay apariencia que tengan intencion de dexar aquel pais. Un Ingeniero Frances dirige los trabajos de las fortificaciones. Han sido derribadas varias casas con este objeto, y la Iglesia de los Monges Bernardos ha sido convertida en Ciudadela.

ALEMANIA.

Orillas del Mein 18 de Setiembre.

Los miembros de la Confederacion del Rhin deben reunirse en Francfort el 25 del corriente. Las tropas de la Confederacion que han ido á Francia formarán un ejército de reserva.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 28 de Octubre.

Ayer se han recibido cartas de Holanda con fecha del 19. Por ellas, sabemos que el 17 se ha publicado un decreto muy severo, que sin duda se debe reputar como uno de los resultados de las conferencias de los Emperadores. En seguida se han tomado las medidas mas eficaces para ponerle en execucion con el mayor rigor. Se han detenido varios barcos que estaban para hacerse á la vela, habiéndoles obligado á echar en tierra sus cargamentos. Ved aqui las principales disposiciones de esta nueva ley.

1. Será suspendida hasta nueva órden toda esportacion.
2. La vigilancia de las costas estará dividida en tres grandes distritos, á saber: 1.º el del Helder en Walcheren, baxo las órdenes del General Monceau. 2.º el del Helder de Harlingen baxo del Almirante Winter. 3.º el de Harlingen en Jada baxo las del General Castanet.
3. Los Generales Comandantes serán personalmente responsables de la execucion de los decretos relati-

vos á cerrar los diversos puertos del Reyno , y á la suspension de toda comunicacion con el enemigo, como asimismo de la execucion de quanto se ordene en este asunto. Darán parte diariamente á los Ministros, ó directamente al Rey de quanto ocurra , como asimismo de la omision de los encargados en este ramo.

4. Todo barco de pesca será obligado á entrar en el mismo puerto donde ha salido , y no se le admitirá en otro, ni aun con el pretexto de mal temporal ó de avería. Si se averiguase que ha tenido alguna comunicacion con el enemigo, ya llevando extranjeros , ya teniendo á bordo el menor artículo de mercancías extranjeras , cartas ó gazetas , el navio será confiscado , y su producto aplicado á las autoridades civiles y militares que hayan contribuido á su aprension , debiendo darse la sentencia en el preciso término de 15 dias á mas tardar.

Las cartas de Holanda refieren que este decreto es efecto de un tratado , por el qual , Alexando y Napoleon se han obligado á escluir todo comercio extranjero de sus dominios. Al mismo tiempo refieren varias circunstancias que dán motivo á creer que semejante convenio no subsistirá largo tiempo. Dicen que el Emperador Alexando deseaba la paz , y que aun habló en favor de la independendia de España , pero Bonaparte se ha enfurecido , reprendiéndole querer faltar á los tratados de Tilsit. Otras refieren que el viaje del Emperador de Rusia ha escitado grandes descontentos en su Imperio; y que se hicieron proposiciones á las Emperatrices Madre y Reyna , que tenian por objeto de poner á una de las dos al frente del Gobierno , excluyendo de él á Alexando y Constantino , pero que estas Princesas no han querido admitir semejantes ofertas.

PORTUGAL.

Lisboa 12 de Noviembre.

El General Sir Harry Burrard Comandante en Xefe

de las fuerzas Británicas en este Reyno, se retira para Inglaterra, y se supone que su sucesor sea el General Stuard.

Ayer partió el comboy para Inglaterra. Otro se está aprontando para el Brasil, que saldrá con toda brevedad, baxo la escolta de una fragata de guerra Inglesa.

El Príncipe Regente nuestro Señor hasta fin de Junio ha nombrado por Almirante General de la Marina al Serenísimo Sr. Infante D. Carlos con las mas amplias facultades cerca de su Real Persona.

CATALUÑA.

Lérida 24 de Octubre.

Ante ayer á las 3 de la tarde entró la primera division de las tropas de Aragon al mando del Excmo. Sr. Marques de Lazan en número de poco mas de 400 hombres. Las otras divisiones hasta 3500 que se hallaban en Fraga, irán entrando sucesivamente, toda gente lucida y aguerrida.

Su General Marques de Lazan llegó tambien antes de ayer al anochecer, y se hospedó en el Palacio del Ilmo. Obispo, á donde concurrieron inmediatamente 4 comisionados de la Ilma. Junta de Gobierno de esta Ciudad el Caballero Gobernador de esta plaza D. Josef Casimiro de la Valle con su plana mayor, Comandante de Artillería y demas oficiales de esta guarnicion con los comisionados del ilustre Cabildo. Todos tubieron el mayor gozo y contento de tener en el seno de la Ciudad al benemérito de la Patria y á uno de los que mas se han distinguido en su defensa; y al considerar que este Héroe es hermano del inmortal Capitan general de Aragon, quisiera en este instante darle las mayores pruebas de gratitud y benevolencia para manifestar á tan alta persona, y á sus guerreros el mas patriótico afecto.

ANDALUCIA.

Cadiz 28 de Octubre.

Ha llegado ya parte del donativo de los 9000 duros

que el honrado vecindario de la Havana y Veracruz ha hecho para sostener la buena causa. Además tiene ofrecido contribuir diariamente con 80 pesetas mientras dure la guerra.

Con fecha de 11 de Noviembre se dice haber arribado aquí dos buques de América, el uno de la Havana y Canarias cargado de Azucar y Cigarros, y el otro de Veracruz y Alifax con carga de Grana y Añil. También ha entrado la Deseada de Canarias con cacao.

NAVARRA.

Tudela 11 de Noviembre.

Por noticia que se dice haber dado un espía al General Castaños se sabe, que todos los franceses que hay en Navarra son 250, y que el refuerzo se compone de 60 Holandeses, á quien Napoleon hizo venir baxo el pretexto de hacer la guardia de honor á su hermano Josef.

El Quartel General, se dice, haberse transferido á Cintronigo, á tres leguas de esta Ciudad.

A las 7 de la noche se ha dado la orden de salir á las 10 las tropas que aquí se hallan, para estar al amanecer en Caparroso, cuyo punto le ataca la division del Señor Mare que ayer pasó á Sábada: otras divisiones pasan el rio por puentes, y atacan por la espalda á Lodosa.

Madrid 19 de Noviembre.

Por noticia, que juzgamos fundada, se sabe, que el hermano tercero del Señor Palafox tomó el mando del ejército de Tudela. De acuerdo con su hermano acometieron el 12 á la madrugada, éste por Lodosa, y el otro por Roncesvalles. Aquel tomó el puente de Lodosa: los franceses se replegaron allí; pero á las primeras descargas huyeron. Siguiéronles los Dragones de Pavia, y Farnesio: mataron

muchísimos, concluyéndose la acción á las dos de la tarde, y plantándose el Quartel general en Caparroso. Tomáronseles 12 cañones, y tubieron los franceses 49 prisioneros, y como 50 muertos. Palafox el primero tambien los derrotó completamente. Los nuestros de uno y otro ejército habrán padecido la pérdida de 800 á 1000 hombres entre muertos y heridos; y la de los enemigos no baxa de 1500 entre unos y otros, con algunos prisioneros.

Para el dia 20, á no entregarse Duhesme y sus tropas de Barcelona, se habia dado orden de pasarlos todos á cuchillo; y habia ya 24 horas que estaban batiendo los castillos por la parte de Llobregat y Besós.

GALICIA.

Santiago 14 de Noviembre.

Las últimas partidas de la division Inglesa que permaneció aquí algunos dias salieron ayer y ante ayer con direccion á Lugo para incorporarse con el resto de tropas que caminan á Burgos, cuya Ciudad segun dicen será el quartel general de un ejército de 6000 hombres que se compondrá de tropas Inglesas, Portuguesas y Españolas. Por parte comunicado al General Sir D. Baird, se sabe, que la primera division de las tropas que estan á su mando llegó á Astorga; tambien se asegura que la caballería Inglesa que desembarcó en la Coruña, en lugar de venir á esta Ciudad pasará en derechura al ejército.

ASTURIAS.

Oviedo 26 de Noviembre.

Las consecuencias de los ataques del 10 y 11 del corriente en Espinosa de los Monteros, aunque tristes por la pérdida de nuestro intrépido General Acevedo, no han sido tan funestas como algunos demasiado tímidos ó poco versados en la materia pronosticaban. Los enemigos, segun algunas noticias que hemos podido adquirir, han avan-

427

zado hasta S. Vicente de la Barquera , en número como de 1600 hombres con algunos caballos, desde donde parece han retrocedido despues de un pequeño ataque que sostubieron con vastante firmeza algunas tropas nuestras. De esto no tenemos noticia circunstanciada, ni de oficio; pero sí la hay de que el General en Xefe Marques de la Romana se puso en marcha con la quarta division á ocupar la posicion de Colombres, segun avisa desde la Villa de Potes con fecha de 20.

De órden de la Junta Suprema ha salido al mismo punto el General de reserva con las tropas que parecieron necesarias para cubrir éste y otros interesantes. Los dispersos de las acciones enunciadas se van reuniendo y marchando á buscar sus banderas y Xefes con igual valor al que manifestaron en los ataques de Valmaseda y Espinosa. Apenas cabe este en la ponderacion con respeto á las fatales circunstancias de hambre, desabrigo y abandono en que se llegaron á mirar algunos cuerpos.

La Junta Suprema pone el mayor esmero en averiguar y remover en quanto sea de su parte las causas de esto, dando cuenta á la Suprema Central, á fin de que tome las providencias que juzgase mas eficaces para el desquite de un desastre, que ha sido mucho menor que el que ha difundido un terror mal fundado. La pérdida ha sido muy corta quanto al número de oficiales y soldados, pero muy dolorosa por la de los dos valerosos Generales Don Vicente Maria Acevedo, y Don Gregorio Bernaldo de Quiros, que reunian en muy alto grado las prendas de intrepidez, pericia militar y acendrado patriotismo, y la de algunos oficiales de distinguido mérito. Esta no debe desanimar á los Asturianos, pues saben bien que no faltan otros que dirijan su valor y esfuerzo celebrado por tantos siglos. Sí, generosos compatriótas: no pudieron domaros ni abatiros los famosos Romanos, ni los poderosos Sarracenos con el mas obstinado empeño, ¿y lo conseguirian ahora unas tropas de malvados, que solo mueven sus armas al abrigo de

la traicion y el engaño? Acordaos, valerosos guerreros, que en nuestro terreno nacieron los laureles que por espacio de ocho siglos estuvieron ciñendo la frente de nuestros Reyes. Nuestros esforzados progenitores lograron el primer triunfo, que abrió paso á la total restauracion de esta Monarquía. Los mismos hemos sido siempre: los mismos somos ahora: mucho mayor empeño nos anima. Aquellos conquistadores solo aspiraban á quitarnos la libertad: estos furiosos bandidos traen consigo la profanacion del Sagrario, la violencia de las mugeres, la eterna esclavitud de los jóvenes, la desolacion de los pueblos, la muerte con todos los horrores que pueden acompañarla. Los trabajos y desgracias, que alternan siempre con las victorias, no abaten los ánimos generosos y esforzados, antes bien los encienden y disponen para los grandes triunfos. Volved, volved á vuestras banderas los que menos considerados os juzgais ya sin Xefes que os dirigiesen. Venid, venid á ellas todos los que amais vuestra Santa Religion, y preciosa libertad. El Cléro, la nobleza, los hacendados, la Provincia toda va á poner los últimos esfuerzos en la provision y abundancia de armas, sustento, abrigo, y quanto pueda contribuir á aumentaros las fuerzas y el valor que nunca os ha faltado. Todo está en movimiento para el reparo de las pasadas perdidas, y la justa venganza de la generosa sangre de vuestros intrépidos Xefes que cayeron en el campo del honor. Otros van á comandaros, hábiles y esforzados, que podrán asegurar vuestra libertad, vuestro honor, y vuestros haberes. Así os lo manda vuestra Santa Religion: así os lo piden vuestras caras esposas y tiernos hijos; y así lo espera de vosotros la noble Provincia que ha conservado siempre su libertad y gloria por medio de vuestro valor y esfuerzo.

POR EL IMPRESOR DEL PRINCIPADO.